

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán — PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 17 DE FEBRERO DE 1910

NUMERO 2296

No mas canas

En la Barbería frente al Carmen se vende el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. La hay para el pelo castaño y el pelo negro. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo negro y brillante. Acudid y os convenceréis. — Unico Agente en Costa Rica. — MANUEL SALLDIAS — San José, Febrero 13

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puertos que abajo se expresan;

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS á New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles á las 8 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belise, Honduras, todos los sábados á las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos á medio día.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y á los señores SASSO & PIRIE, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, - Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Sale de Genova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Oruzao y La Guayra, (tocará en Ponce, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase frs. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Góton á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para fan-litas y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. — Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José Y en Limón, F. J. Alvarado & C.º sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes San José, 1º de Febrero de 1909

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos; mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m. Domingo solamente: mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 6.15 a. m. Pasajeros: sale 10.30 a. m. Domingo solamente: mixto sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m., 11 a. m. y 5.10 p. m. — Sabado solamente: pasajeros: sale 3 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7.15 a. m.; 12.45 p. m.; 4.17 p. m. Mixto: sale 5 p. m. Domingo solamente: pasajeros: sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 8.45 a. m. y 4.10 p. m. Sabado solamente, pasajeros: sale 2 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7 a. m. y 1 p. m. Sabado solamente, pasajeros: sale 3.30 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 8 a. m. y 3.30 p. m.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, á las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias á las 2 y 4 p. m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9.25 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias á las 5.25 p. m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, — GERENTE GENERAL

PARA LOS AGRICULTORES

VENDEMOS colmenas de abejas italianas las mejores para la producción, en cantidades grandes, de la miel y fertilización de las flores de café y arboles frutales. Las COLMENAS nuestras tienen REINAS PINAS, cuyas abejas han producido por cada colmena 1 quintal hasta 2 quintales de miel en un año

APIARIOS DE UNDERWOOD & WILLE | CALLE CENTRAL SUR, cerca de la Estación del Pacífico, — San José, noviembre 23, 4 m.

EL PELAYO
ESMERADO en artículos DE CANTINA Y COMESTIBLES
SERVICIO
La Puebla
San José, diciembre 3 de 1909.



Colores en polvo para TEÑIR Y PULIR CAFE Sacos Para CAFE muy BUENOS Y BARATOS

El más completo surtido de artículos del Ramo eléctrico
DINOVEDADESI

DONDE

KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega en Marzo y Abril

INFORMAN: Koberg & Echandi — Enseguida del Banco Anglo Enero 19

Banco Comercial de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO á la vista

Londres	110% 0/0
New York	115%
San Francisco	115%
New Orleans	115%
París	110
Hamburgo	107
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

San José, 25 de Enero de 1910

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE—COSTA RICA

Barros, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

Antiguo local de La Mascota - Calle de la Estacion

N. 24 im.

Banco Industrial de Santiago

Agencia General en la República de Costa Rica para el Departamento de Certificados Redimibles

CAPITAL SUSCRITO EN ESTE DEPARTAMENTO HASTA 15 OCTUBRE 1909:

Oro americano \$ 3.374.000-00 \$ Oro americano

Capital pagado por el mismo DEPARTAMENTO en concepto de amortizaciones en la misma fecha:

DOLLARS \$ 148.800-00 \$ DOLLARS

Oficinas en San José:

AVENIDA CENTRAL Esquina frente a la Casa Presidencial

Apartado numero 49

SUB-AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA

A 100,000-00 dollars asciende ya la suscripción en Costa Rica!!

ELDERS Y FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta... — 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

Los escándalos DURANTE LAS fiestas cívicas

Una de las diversiones populares de más barbarie que nos legaron los españoles, es "la corrida de toros". Afortunadamente van perdiendo terreno. Ya no son tan frecuentes como antes. Hace trece años que en sólo el cantón de Cartago, hubo espectáculos de esa clase, con un intervalo de cuatro meses, en seis diatritos, en un radio de tres kilómetros.

Sumad tanto día perdido por parte del pueblo que dejaba sus labores para ir á pervertir sus sentimientos, viendo ni velarse á algunos de sus semejantes, al rey de la naturaleza, con un ser bruto, con una bestia que á lo mejor, de una cornada salía de una existencia ó cuando menos la dejaba averiada para siempre, llevando hondo desamparo á algún hogar.

Agredal á eso el hecho de abandonar el obrero sus herramientas que dan vida, por ir á debilitar su organismo, apurando en las tabernas el aguardiente que no sólo resta dinero que hace falta á la familia y á los negocios, sino que le embrutece, le idiotiza, le envenena, le mata sus mejores energías y le marchita sus impulsos más nobles! Y todavía añadid á tanto infortunio, el trastorno de los hábitos de trabajo que tanto importan á las sociedades para su bienestar y progreso, que tantas y tales fiestas acrecientan!

La civilización cada día se impone á las grotescas costumbres. A las diversiones bárbaras, las van sustituyendo otras de índole artística que hablan al sentimiento y educan el gusto. El cinematógrafo, en manos honradas, instruye deleitando al pueblo; las carrozas en cuyo arreglo entre la fantasía hermanada con la historia, llevan al ánimo el placer, la alegría, cultivando á la vez la inteligencia; los certámenes de juegos atléticos ó deportivos, tan saludables para los que los practican, gustan á los que los presencian; y qué decir de los conciertos musicales, de la música que tan poderosamente influye en la civilización, mejorando el carácter y suavizando las costumbres de los hombres, levantando su espíritu, alejándolo de lo duro y brutal para transportarlo á las regiones serenas de la admiración y del éxtasis, á lo alto, dulce y bello.

Todos estos agradables entretenimientos que se asocian á las corridas de toros que se verifican en San José, debieran imitarse en todas las demás poblaciones en sus fiestas populares. Actualmente por lo que se siente y se ve en la capital de la República, "los toros" no tienen el interés de hace pocos años. El pasatiempo ocupa el último lugar entre los varios que allí se exponen. Esa diversión sólo sirve como pretexto para reunirse y expansionarse. Las simples corridas de toros, no hacen otra cosa que corromper el sentimiento de bondad y despertar instintos feroces en los hombres.

Es un fenómeno que llama la atención: A medida que se han ido introduciendo á tales "fiestas" nuevos atractivos y que "los toros" han ido en decadencia, las costumbres del pueblo, durante esos actos, se han ido mostrando cada vez más suaves, más pulidas. Así los cintarazos, las bofetadas, los insultos, los crímenes, etc., cada vez se alejan más en los días de esos festejos. Prueba elocuente de ello, fué el gran orden que reinó en los recientes celebrados en San José.

La policía que allí se hace respetar y cumple con su deber, no tuvo grandes molestias. Con todo y haber ocurrido las "fiestas" á raíz casi del debate electoral, las autoridades políticas recorrieron por en medio de los numerosos grupos, rodeadas de respetos. Y no es porque la libertad está encadenada; al contrario, sí la hay mucho. Pero hay cultura y respeto recíproco.

Véase la cuarta página

La ciudad de Cartago y su espíritu progresista. Sus luchas por el engrandecimiento. Magnífico proyecto. El pueblo es convocado a un cabildo abierto. Traerá de España un sabio profesor. Un aplauso y una felicitación

Cartago es sin disputa una ciudad que hace honor a Costa Rica, por su espíritu de progreso y por el carácter emprendedor de sus habitantes. Los bandos que allí se disputan con calor el dominio local, no lo hacen con miras de personales lucros ni para ir en pos de negociados, fáciles de realizar cuando se ocupa un puesto culminante; no, allí, sea dicho en honor de los cartagineses unos y otros buscan la preponderancia para llevar a la realización las ideas que en bien de la comunidad han formulado. Más que lucha de pasiones encontradas es aquella una noble emulación de la cual en definitiva quien sale gananciosa es la ciudad, y de esa suerte a cada paso aquel pueblo da patrióticos ejemplos que son lecciones que debieran aprovechar otras localidades, aun esta misma capital de la República.

Fue Cartago la primera ciudad en establecer una buena instalación de coquería y fué allí también en donde se fundó una compañía de acionistas nacionales para la implantación de una empresa de luz eléctrica en combinación con la Municipalidad.

Ciudad privilegiada aquella, con aire puro y clima fresco y saludable, sólo le faltaba un buen servicio de cloacas para ser la más sana de Costa Rica. Penetrada de la utilidad de esa obra, la Municipalidad no se detuvo en vanas discusiones, y con energía y acción puso manos a la obra.

Ahora aquella que, dado el medio, podemos llamar magna obra, toca a su finalidad y dentro de poco hasta la última choza de la población tendrá un higiénico servicio de excusados.

Los extranjeros han hecho de Cartago su centro de verano: de todas partes llegan allí forasteros prudentes en busca de salud y de agradable descanso, y la ciudad va en auge cada día más visible, el comercio progresa, la propiedad urbana ha duplicado su valor y todo indica un porvenir risueño para los hijos de aquel fecundo valle.

Como se están haciendo las últimas conexiones de las cloacas, el presidente municipal de Cartago, don Manuel de Jesús Jiménez, acaba de presentar un magnífico proyecto

a la consideración de sus colegas, proyecto que actualmente se discute y que una vez aceptado será sumamente beneficioso por sus tendencias previsoras.

El proyecto en síntesis es: que la Municipalidad levante un empréstito de cien mil colones al 6 por ciento en veinte años. Como la conexión de excusados con las cloacas será obligatoria para ricos y pobres en general, y como estos últimos no podrán hacer el gasto de la instalación, la Municipalidad del dinero del empréstito, hará las obras y los beneficiados quedarán en la obligación de abonar mensualmente tres colones, a interés y capital, hasta la cancelación total.

Como a ese proyecto se han opuesto dos municipios, quienes a su vez presentan otro que tiende al mismo fin, se ha resuelto muy cuerda y oportunamente convocar al vecindario a un cabildo abierto para que resuelva lo que más convenga a sus intereses.

El pueblo, pues, va a decidir la cuestión, pero la idea se llevará a cabo, para honra y timbre de esa floreciente ciudad.

Cartago, pues, no sólo va a dar al país un presidente egregio sino que para mayor provecho nos está dando también hermosas lecciones.

¿Qué más busca Cartago? Quiere montar bien su Colegio de San Luis, quiere que la lozana intelectualidad de los jóvenes que allí se educan, sea nutrida sabiamente, amoldada al moderno espíritu y a las modernas tendencias.

El colegio de segunda enseñanza cartaginés será reorganizado y al efecto trata la Municipalidad de traer un sabio profesor de la Universidad de Oviedo para que emprenda la labor que se busca.

Ayer vimos al señor don Manuel de Jesús Jiménez y al señor Pérez Martín conferenciando con el señor Ministro Fernández Guardia, y es probable que trataran de ese importante asunto.

Nuestro aplauso a la ciudad de Cartago, nuestras felicitaciones sinceras a su emprendedora Municipalidad.

Por esos caminos se va a la regeneración y al engrandecimiento de la Patria.

Cambio del combustible

Londres, 15. El Express da prominencia a la noticia de que el Almirantazgo ha resuelto definitivamente sustituir el carbón como combustible para los navíos de la armada, con aceite.

Se ha colocado ya el primer pedido de 5000 toneladas de aceite, que será almacenado en Agibos, de una capacidad de 50000 toneladas que se hallan colocados cerca de Plymouth.

Por ahora se llenarán con aceite procedente de fuentes americanas y europeas, pero en tiempo de guerra se proveerá de aceites coniales.

"El Express", dice que la decisión del almirantazgo es la mayor revolución en el equipo naval desde la época en que la vela fué sustituida con vapor, como fuerza motriz.

¿Desea usted un mausoleo, estatuas en mármol y otros adornos fúnebres? Busque planos donde Antonio Portuguez, frente a Las Pilas, que él se los hará más baratos que ninguna otra persona.

Muerte de un estropeado por el tren

En la mañana de ayer murió en el hospital el joven Florentino Muñoz, quien en días pasados fué estropeado por el tren al querer tomarlo cuando estaba en marcha.

Este desenlace fatal estaba ya previsto por los médicos, pues la herida que recibió Muñoz era mortal.

Si duró algunos días con vida se debió a los esfuerzos del doctor Barriosuevo, a cuyo cuidado estaba.

El cadáver fué reclamado por su madre y ayer tarde se le dió sepultura.

El Alcalde Primero de este cantón ha sido el encargado de seguir esta sumaria a fin de sealar responsabilidades, las que, según declaración de testigos, recaerán sobre la víctima.

¿Desea usted una lámpara de mármol, en alto o bajo relieve, con alegorías a su entero gusto, artísticamente trabajada? Recorra donde Antonio Portuguez frente a Las Pilas.

Detalles de un incendio que destruyó un trapiche

Sarchí, Grecia 16 de febrero. — Telegrama recibido a las 8 y 35 a. m.

Ampliando mis informes con respecto al incendio habido en la hacienda del doctor don Teodoro Picado, he adquirido los siguientes detalles:

En la madrugada del domingo salió de aquí el doctor Picado a tomar el tren que debía salir a las ocho de la mañana de ese día, de Alajuela para San José, sin motivo para tener inquietud alguna acerca del incendio del trapiche.

El lunes en la mañana recibió un telegrama el señor Picado en el que se daban noticias de que ma no criminal había dado fuego, a las once de la noche del domingo, a un montón considerable de leña y bagazo que tenía preparado para continuar los trabajos del dulce, el cual motivó el regreso de Picado.

El fuego traspasó enseguida al galén de las hornillas que fácilmente había podido incendiar el reo o de la instalación donde se hallaban dos trojes de maíz y una máquina de aserrar. Gracias al heroísmo de algunos peones de la finca, se pudo contener el incendio.

El criminal dió fuego a demás a un cañal, que no se comprendió como se quemó totalmente, haciendo un viento tan fuerte, como el que azota esta región.

Ese bandolerismo es aquí muy común; hace un año que maron el trapiche de I. Ketter y en la hacienda del mismo señor Picado, un grandísimo cañal. — Corresponsal

Antonio Portuguez trabaja más barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de lo que en su ramo se le encomiende, ya sea por contrato o por comisión, a precios más bajos que ningún otro empresario. Su garantía, en satisfacción del cliente. Ocurrirse a su taller, frente a Las Pilas.

Robo de varios objetos

Al señor Santos Zeledón le robaron varios objetos por valor de ochenta colones, de su casa de habitación.

El ladrón aprovechó la ausencia de la familia para cometer el robo.

Este se efectuó rompiendo una ventana que da al patio de la casa; por la ventana entró y luego forzó un baúl del que sacó dos pañuelos rosados, un par de botas de charol de poco uso, una chaqueta nueva, de color aplomado, para mujer y cuatro colones en dinero efectivo.

El robo se notó ayer en la mañana, cuando el señor Zeledón regresó de Oroquieta.

Hay sospechas de quién es el autor del robo, y de ello tiene conocimiento la policía, la que sigue la pista.

Negocio de esclavas blancas

París, 15. — Con relación a la campaña inaugurada contra el tráfico de esclavas blancas con los Estados Unidos, «Le Matin» alega que París es el centro de las agencias internacionales que exportan anualmente 20.000 muchachas sacándolas de los talleres y hogares.

Anuncia «Le Journal» que el Kaiser ha resuelto vender el Palacio Achilleon que posee en la isla Oorfu, pues es demasiado reducido para una larga permanencia y el costo de su mantenimiento es muy grande para las cortas temporadas que pasa en él.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pías bautismales, depósitos para el agua bendita, púlpitos o cualquier objeto de culto católico, recurran al taller de Antonio Portuguez, frente a Las Pilas.

Amputación proveniente de una complicación

En días pasados dimos cuenta de haber recibido un mordiseco en un dedo de una mano, la señora Emilia Villalta Guevarra, quien desde entonces ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

Actualmente esta señora sufrió complicación en la lesión, en vista de las molestias y para evitar una gangrena, el médico que la atendía resolvió ayer amputarle el dedo enfermo.

Por instrucciones del Juez Primero del Crimen, fué declarada nula en segunda instancia, la sentencia del Agente P. Ince de Policía que condenó a la reo a pagar diez colones de multa por haber mordido a la señora Villalta.

De manera, pues, el hecho ha venido a ser un delito y por tal razón el Juez del Crimen comisionó al Alcalde Segundo para seguir el proceso del caso.

Desistió DE PUBLICAR la protesta

Limón, 15. — En la sesión municipal celebrada anoche, el señor Gobernador pidió y así fué resuelto, que no se publicara, como se había acordado en la pasada a moción del insigne regidor don Lucas la protesta de éste contra el cuerpo policíaco, por la actitud que dicho cuerpo asumió en el último incendio.

Así como estamos dispuestos a censurar los actos basados en un espíritu de mezquindad y partidarismo, así también felicitamos al Gobernador, señor Don Manuel de Viquez, por su simpática actitud en este asunto. — Corresponsal.

Muy significativa observación

Londres, 15. — Se dice que Aquith ha cedido a las representaciones extremistas y redencionistas, de que el debate sobre la respuesta al discurso del trono y el presupuesto se pospondrán para después de la sesión de la cuestión del veto de los Leves, de consiguiente se presentará primero el proyecto de ley sobre el veto aunque la discusión pudiera poner en peligro el presupuesto y causar otras elecciones dentro de pocos meses. En el discurso que pronunció anoche en Finsbury el liberal Mr. Fuller, hizo uso de una observación la cual se considera muy significativa.

Dijo que durante los últimos 3 días se han sugerido dificultades, las cuales hacen muy posible el rechazo del presupuesto por la Cámara de los Comunes, pues se ignora la actitud que podrán adoptar los nacionalistas y no es remoto que dentro de pocos meses haya que celebrar nuevas elecciones sobre una cuestión de suprema importancia para la democracia.

Según los últimos informes, Spencer Oschurch, reemplazará a Gladstone en la Secretaría del Interior. Birrell y John Burns continuarán en sus puestos actuales.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ,
— BANQUEROS —
CAPITAL PAGADO \$ 1,500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra AL HABER
Al cerrar el negocio el día 31 de Diciembre de 1910
la suma de C. 1,541,411-31.
NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO que acaba de terminar, LIQUIDAS montan a C. 147,395-47 que han sido acumuladas al Capital de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPELEADOS a partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

Captura de un reo ausente. - Un herido en la isla de Chira.-Robo de mercaderías

Puntarenas, 16 de febrero. Acaba de ser aprehendido e ingresado a la cárcel de esta ciudad, Juan Ramón García Mora, reo que se mantuvo ausente durante el tiempo en que se tramitó la causa que se le siguió en el Juzgado del Crimen de esta provincia, por estafa cometida el 20 de julio de 1906, en perjuicio de Sebastián Pachón Melo, en cuyo juicio fué condenado por sentencia pronunciada por el Juez del Crimen, a las 3 p. m. del 15 de enero de 1909, a descontar cuatro meses de presidio, fallo que fué

aprobado por la Sala 2ª de Apelaciones por resolución de las 2 p. m. del 22 de diciembre último.

Al desembarcar en la isla de Chira, de regreso de un entierro, fué herido con cutacha en la mano derecha, Balbino Peña Díaz, lesión que según dictamen médico sanará en treinta días, salvo complicaciones.

En perjuicio de la casa comercial china de esta plaza "Man Chon Sing Co." se cometió un robo de mercaderías.—Corresponsal.

Exterior Noticias varias

Nueva Orleans, 15.—El aviador Luis Paul ha concluido una serie de vuelos en aeroplano. Hizo 2 ascensiones en presencia de 2000 personas. En el primer vuelo permaneció en el aire 18 minutos y en el segundo 9 minutos, ascendiendo a la altura de 1500 pies.

Allahabad, 15.—Levantáronse contra la autoridad tribus aborígenes del estado feudatario Bastar, en las provincias centrales. Saquearon los bazares, incendiaron el cuartel de policía y la escuela. Están armados de arcos y flechas. Se ha despachado una fuerza de policía a sofocar el trastorno.

Tokio, 15.—El coreano que asesinó al Príncipe Ito ha sido sentenciado a muerte. Los tres cómplices fueron sentenciados a cortos períodos de prisión.

Berlín, 15.—La prensa socialista protesta amargamente contra la violencia innecesaria y provocativa de la policía.

Dicen que la posición moral del Gobierno es tan débil, que se ve obligado a tener recursos por los ataques dirigidos contra ciudadanos pacíficos.

Madrid, 15.—Reina la opinión de que la situación en España es casi idéntica con la de Francia a la víspera de la separación de la Iglesia y del Estado.

Opina Canalejas que la limitación de la influencia católica y la inauguración pública o sustituyen el cimiento del progreso nacional.

Al señor MINISTRO de Gobernación

En la sesión celebrada por la Municipalidad de San José el día 23 de diciembre próximo pasado, después de considerar las razones en que varios carretoneros y empresarios de transportes se fundaban para juzgar desahuciada la prohibición de traficar carretones por la 3ª Avenida Este, resolvió el Ayuntamiento "suspender los efectos del acuerdo 60 de la sesión del 21 de octubre, en cuanto prohíbe el tránsito de carretones por la Avenida 3ª Este, mientras el Municipio habilita otra calle para ese servicio".

Tal acuerdo fué comunicado seguidamente al señor Ministro del Ramo, a fin de darle su aprobación de conformidad con la ley.

Han pasado ya 53 días y el tráfico por la referida calle continúa prohibido.

Como ello perjudica notablemente a los carretoneros y empresarios de transportes así como al comercio, por la dificultad y peligros de transitar por las otras avenidas, no nos explicamos esa tardanza en aprobar la cuerda resolución de la Municipalidad, que talvo a bien reconocer el error cometido y emendarlo derogando la disposición que en tal error la ha incurrido.

Esperamos que el señor Ministro nos evitará seguirlo molestando en un asunto tan claro y de reconocida justicia.—LOS INTERESADOS.

VENTA Vendo un terreno en Tabarcia; consta de doscientas noventa y dos manzanas; bueno para el cultivo del café, frijoles, maíz y caña de azúcar.—San José, 29 de enero de 1910. —MANUEL A. QUIROS.

BANCO INDUSTRIAL de Santiago
— FEBRERO 15 DE 1910 —
2 CERTIFICADOS AMORTIZADOS EN COSTA RICA 2

Según cable recibido en esta fecha han quedado amortizados los dos certificados siguientes:

Nº 18070	Serie K	\$ 100 Oro
— 18378	— K	100 —

Los tenedores de estos certificados deben pasar por las oficinas del Banco, para recibir el importe correspondiente.

NOTA: Se recuerda a los tenedores de Certificados la obligación en que están de efectuar el pago de sus cuotas mensuales, antes del 8 de cada mes, para tener derecho a estas amortizaciones.

E. R. CLARE.—Agente.

Los Magistrados

de la Corte Suprema reanudan sus tareas.-Lo que expone el Juez de Limón con respecto al incendio.-Solicitudes de gracia.-Licencias.-Otros asuntos tratados en sesión de ayer.

Se abrió á la una de la tarde. Se despacharon los siguientes asuntos:

—El licenciado don Ramón Loria Iglesias, Juez interino de Limón, comunicó que con motivo del incendio ocurrido recientemente en aquel puerto, se había aumentado el trabajo en el despacho y que por tal hecho había llamado como escribiente interino al señor José Rubén Umaña. Propuso al propio tiempo la creación de una plaza de escribiente.

Se acordó transcribir la solicitud al Poder Ejecutivo para que resuelva con respecto al último punto.

—Se dieron informes favorables en las solicitudes de los reos Alfredo Miranda Reyes, Jesús Flores Herrera, Constantino Chaves Fernández y José Rodríguez Molina, para que se les rebaje la décima parte de la pena de presidio que com purgan.

—Se aceptó la renuncia presentada por el señor R. Acosta Oastro del cargo de Alcalde Suplente del cantón de Cañas, y se nombró en su lugar al señor Manuel María Tenorio.

—El Presidente informó haber concedido la vacación de ley al Juez de Primera Instancia de Limón, licenciado Francisco Torres Fuentes. Se aprobó ese acto.

—Se nombró al señor Salvador Rocha para escribiente interino de la Alcaldía

de Santa Cruz, durante tres meses, tiempo porque se concedió licencia al Secretario, señor Jorge Gutiérrez Cantón.

—Se aprobó el nombramiento del señor Bartolomé Mosquera para escribiente interino del Juzgado de Puntarenas, en reemplazo del señor Aníbal Dosma Torres que está con permiso.

—El Juez de Primera Instancia de San Ramón dió aviso de haber concedido la vacación de ley al Alcalde de la misma ciudad, señor Tomás Herrera y de haber llamado en su reposición al suplente señor Ricardo Guzmán; de haber dado seis meses de licencia al escribiente señor Walter Acosta, quien fué repuesto con el portero del juzgado señor Julio Acosta y este á su vez con el señor Marcial Rodríguez. Se aprobaron esos nombramientos.

—Se nombró al señor Salvador Rojas Tenorio para escribiente y notificador interino de la Alcaldía de Jarrillo, en lugar del Secretario, señor José Ramón Montiel, á quien se dió licencia.

—Se aprobó el nombramiento del señor José Arias Morúa para escribiente interino de la Alcaldía 2a de Orotina.

—Se concedió autorización para cartular al Alcalde de Turrialba, señor Tranquilino Badilla.

y tercera mentira: que Matute no está disgustado con los conservadores. Ahora digo yo, por qué Rostrán lanza semejante especie?, si eso fuera cierto la noticia fuera oficial; pero es claro, siendo solamente una mentira mal urdida no la podía dar sino una de las tantas sauguijuelas que pululan en Campo de Marte. Es muy probable que á estas horas haya llegado á los ojos de Madrid el aerograma de Díaz en que le dice categóricamente que falta á la seriedad de presidente al exportar noticias falsas, y por este motivo alguien en Campo de Marte hace de Mono y Rostrán hace de Gato; eso es lo que verdaderamente pasa.

Bienaventurado Rostrán que ya tiene hueso que... pero con tan mala suerte que no le durará mucho; pues su mismo telegrama demuestra que el gobierno á quien él sirve, está en grandes aprietos.—RIDEIRO—San José, febrero 16 de 1910.

Atacado en la oscuridad

En la noche de antier fué herido con puñal el señor José Cruz Gamboa, yendo para su casa situada entre San Francisco de D. a Ríos y Ocloro.

Cruz Gamboa había estado en la tarde en el referido pueblo de San Francisco, tomando algunas copas con varios amigos.

Al oscurecer se retiró para su casa cuando en el camino lo atacaron.

Del ataque resultó José con dos heridas, una en el pecho, sobre la clavícula izquierda, y la otra en el parietal del mismo lado, ambas, como dijimos, producidas con arma cortante.

El Agente de Policía de San Francisco avisado del suceso, condujo al herido ante el Médico del Pueblo doctor Berrionuevo, quien lo examinó y costó las heridas. Luego extendió el dictamen de ley en que manifestó que las heridas sanarán en nueve días.

Por tal, el asunto pasó á conocimiento del Agente Principal de Policía de este cantón.

El herido no asegura quién sea el que lo hirió, aunque se sospecha de un señor de apellido Rojas.

El ataque, como dejamos consignado, se efectuó de noche y sin testigos.

Vacante una inspección

Para dedicarse al comercio renunció el puesto de Inspector de la Imprenta Nacional el señor José Quirós.

No se ha nombrado la persona que debe reemplazarlo, pero suponemos que tal nombramiento debe recaer en un tipógrafo para beneficio del arte y para la buena marcha del establecimiento.

FEBRERO

ESTE MES TIENE 28 DIAS

Jueves

17

Santos Julián de Capadocia, Rómulo, Teodoro, mártires, Policrónico, ob. y mr.

MOVIMIENTO LOCAL

Nacimientos

Ana María del Socorro, natural de Ramona Aguilar Calderón, Julieta Lucila Laura Alejandra, legítima de Ernesto Martín Alvarado y Julia Burque; Ana María, legítima de Domingo Montoya Córdova y Petronila Cabezas Ferras; Holanda Margarita Trinidad, legítima de Mariano Araya Gómez y Adelina Torres Solís; Carlos Luis Ramón, natural de María Soto Arias; Delia María Trinidad, natural de Emmeralda Cambronero; Constantino Jorge de los Angeles, natural de Esperanza Morales, único apellido; Ramón Reyes Trinidad, legítimo de Juan Agüero y Mercedes Vásquez.

Defunciones

Ayer fué inscrita solamente una defunción, de la señora Josefa Vindas, de 70 años de edad, vecina del distrito del Hospital.

CRONICA

Ventas sin patente

Los Agentes Principales de Policía de esta ciudad, dieron aviso ayer á la autoridad respectiva, de haberse efectuado algunas ventas de licor sin patente.

El Agente Principal de Policía de Curridabat también dió parte de haber tenido conocimiento de una venta de licor sin patente, en su jurisdicción.

Nuestro apreciable amigo don Francisco Ugalde Pérez acompañado de su estimable esposa y chiquitos, ha regresado de San Ramón donde había ido á pasar una temporada. Sean bienvenidos.

Precedente

de Esparta se encuentra en ésta el caballero don Juan Homs acompañado de su señora esposa y de la señora Matilde Hernández.

Lo mejor

Cuando uno quiere servirse de lo mejor en materia de trabajos de Imprenta, debe recurrir á la Imprenta del Comercio donde se trabaja con los me-

Visite Ud. el Gabinete Dent del Dr. Marichal.

Es el mas moderno y ofrece los mejores resultados en sus trabajos.

Los estilos y las últimas novedades en papelería. Una prueba nada cuesta si usted necesita de trabajos finos en colores y elegantes, diríjase á ella, quedará satisfecho y será siempre su cliente.

Planos

Uno de los acuerdos que fueron tomados en las conferencias que se acababan de celebrar en San Salvador, entre los delegados de las cinco Repúblicas de Centro América, es el de aprobar los planos para el edificio del instituto centroamericano que construirán en Barba, presentados por el delegado de Costa Rica.

Cenizas

El Alcalde de Limón comunicó ayer al Juez de lo Contencioso Administrativo el hecho de haber quedado reducidos á cenizas, en el último incendio ocurrido en aquel puerto, los procesos criminales y expedientes en materia civil enviados en comisión á esa oficina.

Cesantes

El Gobierno dispuso ayer dejar cesantes á los que formaban el cuerpo de bomberos de esta ciudad, á excepción del jefe y del mecánico.

Tal disposición se debe á la ley de presupuesto vigente.

Tembor

Antier á las dos de la tarde los aparatos del Observatorio Nacional marcaron un tembor.

Turno

El domingo 13 del entrante mes se efectuara un turno en la ciudad de Heredia á beneficio de la parroquia de esa ciudad. Se espera que á la vez de concurrir, produzca bastante.

No se equivoque Ud.

La Botica Univer. al de propiedad don Juan Carrizosa G. es la que que enseguida de La Proveedora, en S. O. del Mercado.

Allí es donde encuentra medicinas puras, insuperable despacho de recetas por farmacéuticos competentes y gran surtido de perfumería, artículos tocador y especialidades farmacéuticas.

Allí todo es bueno y barato.

La acreditada

y moderna zapatería de don Santiago Sabatino, ha llegado á tener un gran surtido de tacones de hombre para señoras y caballeros, y buena material para el ramo de zapatería.

Febrero 10

Tienes labios de fresca granada, tienes ojos de dulce ilusión, pero fátala en tu traje el perfume Liceris del famoso Rigaud

FERIA DE GANADO

En la feria de ganado efectuada ayer en Heredia vendieron los señores siguientes:

Isaac Zúñiga, 60 novillos á 16 céntimos el kilogramo; Alberto Ohaverri 20 á 17½ cts. el kg.; José María Castiño 50 á 18½ cts. el kg.; Leopoldo Hidalgo, 25 á 16½ cts. el kg.; Gonzalo Castro, 30 á 18½ cts. el kg.; Rafael Lobo 40 novillos á 18 céntimos el kilogramo

Tragica muerte de un joven que cae en una acequia victima de un ataque

En el lugar denominado Las Mercedes, jurisdicción de San Pedro del Mojó y en finca de propiedad de doña Esmeralda viuda de Morales, falleció antier tarde, trágicamente, Alberto Díaz, de catorce años de edad, hijo de la señora María Díaz.

Este joven venía padeciendo desde hace como tres años de unos ataques que le daban con frecuencia.

El martes como á las tres de la tarde, se encontraba Díaz en las cogidas de café, acompañado de su madre, cuando ésta le mandó á la casa que dista á 650 varas del lugar donde trabajaban, á fin de que le trajera café.

Alberto salió completamente bien á cumplir con el encargo de su madre, pero al haber esminado unas quinientas varas, fué objeto de un ataque y cayó dentro de una acequia en la cual se ahogó.

Como siendo las cuatro de la tarde y Alberto no regresaba con el café, la señora Díaz sospechó que algo grave le pasaba á su hijo, y al efecto salió en su busca.

Al aproximarse á una bajura, observó que tres niñas trataban de sacar al go de una acequia.

Habiéndose acercado á ellas notó con gran sorpresa que lo que se proponían sacar era el cadáver de su malogrado hijo.

Ya con el auxilio de la señora Díaz, las tres niñas sacaron el cuerpo y lo llevaron á la casa.

Hasta ayer á las 9 de la mañana no se dió aviso al Agente de Policía de San Pedro del Mojó, quien á su vez comunicó la noticia al Juez Segundo del Crimen de esta provincia. Por comisión de esta autoridad un Alcalde se constituyó en el lugar del suceso, á fin de llenar las formalidades de ley.

El cadáver fué examinado por el doctor don Ricardo Jiménez Núñez y ayer á las diez de la mañana se le dió cristiana sepultura.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE UN POTRERO

en Rancho Redondo del cantón de Golcochea, constante de 40 manzanas. Tiene muy buenas aguas y muchísima leña. Es muy propio para instalar en él una lechería. Además tiene dos casas de habitación. En esta oficina se darán informes, Febrero 17. 15 v.

ANTE EL NOTARIO

don Francisco Aguilar Barquero, he confiado poder general á mi hijo don Enrique Lamiq para que me represente en mis negocios en Limón. San José 17 de febrero — E. LAMICQ 3v.

AVISOS INTERIORES

CLUB SPORT ALFONSO XIII

Este centro ha resuelto que desde esta fecha hasta cumplir dos meses, serán admitidos nuevos socios sin pagar la cuota de entrada que prescriben los estatutos y cancelado este plazo volverá á ponerse en vigor esa cuota. Febrero 15. 4v. ait.

PUNTO MUY OENTRICO

Se vende la casa número 176, de la 4a. avenida, Este Por su situación y condiciones de salubridad, es immejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informan en la oficina de este diario.— 8 de Febrero 15v

Finca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy propiada para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores diríjase á Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7. 1m

Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo á los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P y está de venta en la "Industria", de trás del Colegio de Señoritas á ochenta céntimos libra.— icembre 2

Importante

La Peluquería Ideal tiene el gusto de ofrecer al público de esta fecha en adelante el MASAJE ELECTRICO, cuyo servicio estará al alcance de todos los bolsillos. No olvide el público que el nombre que este establecimiento lleva, en él encierra todo el conjunto de las exigencias, sobre higiene de Barbería. Por eso es que se llama Ideal. Frente al Banco Anglo.— Propietario, PASCUAL MONTENEGRO. Febrero 12. 15 v.

Las Guayabas DE Campo de Marte

El telegrama publicado en "La Información" y "La República" de hoy de Rostrán, dice que Emiliano estaba rodeado en Matagalpa y que desde allá por medio del agente consular americano pidió la paz á Managua. Primera mentira: al Emiliano estaba rodeado por las fuerzas de Madrid, no tenía comunicación. Segunda mentira: que estando Emiliano en Matagalpa no iba á dejar las posiciones dominantes sin defensa en las que indudablemente hubiera tenido que haber un encuentro antes que el Gobierno las ocupara, y de éste no han dado cuenta,

Horroroso crimen

Tres indios maltratan gravemente á un su enemigo. Al creerlo muerto ocultan el cuerpo en una zanja y lo cubren con hojas. La autoridad toma cartas en el asunto y apresaa á los autores. Detalles del hecho.

Agrega Rafael Castro

que entonces Sebastián dió un garrotazo á Avalos á causa del cual cayó á tierra. En esa situación, dicen ambos declarantes que fué agredido José María á pedradas, pescosones y leñazos, por lo que Leonidas manifestó á su padre: "Déjelo, tata". Contestando Sebastián que era mejor acabarlo de matar, haciendo mención de sacar el cuchillo, pero no lo desenvainó.

El cuerpo en una zanja

Terminada la agresión, dice Ramón Castro Quirós que presencié que los atacantes fueron á dejar el cuerpo á un charral de Jacinto Hernández, en donde lo tiraron en un sanjón, tapándolo con hojas del monte que cortaron los agresores.

A dar Aviso

Habiéndose retirado Sebastián y sus hijos del lugar del suceso, los testigos salieron del cerco y fueron á dar aviso á la familia de Avalos, advirtiéndole que no salieron en defensa de éste, por temor de ser apedrados.

Captura de los reos

Con vista del mérito de la instrucción, el Alcalde de Pacaca expidió un mandamiento de captura contra Sebastián Vásquez Sánchez y sus hijos Rafael y Leonidas.

Los tres indiciados negaron ser los autores del delito que se les atribuye, alegando el primero que á la hora en que se cometió el hecho, se encontraba entregado á las labores agrícolas, el segundo que estaba enfermo y el tercero que se hallaba en el Río Pacaca.

Los mencionados

reos son vecinos de El Cedral del Cantón de Mora. Sebastián cuenta 40 años de edad y es casado.

Tiene 151 centímetros de altura, es descalzo, usa camisa de género, pantalones de drill y una banda en la cintura. Presenta una cicatriz sobre la mano derecha, producida por una quemadura de dulce caliente.

Su hijo Rafael tiene 16 años y mide un metro 54 centímetros de altura, es descalzo, coje de la pierna izquierda, viste camisa de manta y pantalón de drill.

El otro hijo, Leonidas, cuenta con 19 años de edad, es casado, mide un metro 60 centímetros de altura, viste camisa de lienzo, pantalón de drill y es descalzo.

Presenta una cicatriz en la primera falange del dedo pulgar de la mano izquierda y dos más en la misma mano.

Dictamen medico

El Médico del Pueblo de Escasú reconoció á Avalos y le encontró las siguientes contusiones:

Una fuerte equinosis en los ojos y pómulos producida por arma contundente; en el centro de la parte superior de la cabeza se nota depresión oscura, en una circunferencia como de una pulgada y una herida en el cuero cabelludo inferida con arma contundente.

Hubo conmoción cerebral intermitente y fuerte hemorragia.

Tras la pista del crimen

Immediatamente, el Jefe Político ofició al Alcalde de Mora, participándole la denuncia.

La autoridad judicial se constituyó enseguida en casa del contuso, pero no fué posible recibirle declaración en ese momento, en atención á su estado de gravedad.

Unas horas después, la situación de José María mejoró un poco y entonces el Alcalde aprovechó esa oportunidad y pudo tomar la declaración.

Manifestó Avalos á la autoridad, que el sábado próximo pasado, en el Mercado de San José, se había encontrado con Sebastián Vásquez Sánchez, quien al verlo le dijo que sólo con la vida le podría pagar.

Esa manifestación causó extrañeza á José María, desde luego que él no tenía disgustado alguno con Vásquez.

El encuentro

Refiere Avalos que el lunes como á las dos de la tarde fué á traer unos bueyes de un potrero de propiedad de su padre Luis Avalos alto en Tucubres, cuando antes de entrar á dicho potrero y frente á una tranquera, se le aparecieron Sebastián Vásquez Sánchez y sus hijos Leonidas y Rafael Vásquez Sánchez y entre los tres le golpearon con las manos y con otros instrumentos que no pudo reconocer, con motivo de haber perdido el sentido.

El Alcalde instructor

hizo comparecer á su oficina, á fin de dar mayor luz en el asunto á Pablo Mena Ohayarriz, María Ohayarría Hernández y Ramón Chavarría Méndez, quienes se concretaron á decir que únicamente habían visto pasar á los indiciados, con dirección á la villa, advirtiéndole que Sebastián y sus hijos estaban comistados con José María, por motivo de un pleito que se seguía en los Tribunales de Justicia.

Continuada

la investigación, se tuvo noticias de que Rafael Castro Quirós de veinte años de edad y su hermano Ramón Castro Quirós de diez años de edad habían entrado ocultos en un cerco, presenciando el hecho.

Al efecto, se les citó á la alcaldía de Pacaca y narraron todos los detalles del crimen.

Ambos testigos

refieren que encontrándose en un cerco perteneciente á Luis Avalos, vieron desde allí que Sebastián Vásquez Sánchez y sus hijos Leonidas y Rafael de iguales apellidos, salieron al encuentro de Avalos, una vez que le detuvieron le dijeron: "aquí no pasa", y acto seguido Sebastián tiró una pescozada á José María, de suerte que no logró pegársela.

El nuevo GABINENE INGLES

Londres, 15 — Stanhope ha sido nombrado Secretario del Interior. Churchill, Presidente del Tribunal de Comercio.

Sydney Burton para Canciller del Ducado de Lancaster.

Pease, para Correos y Telégrafos.

Gran remate

de terrenos de la Municipalidad de Golcochea á la una de la tarde del 19 de febrero de 1910

Bate: ocho colones por hectárea. Se subastarán los siguientes lotes:

23 lotes de 5 hectáreas, cada uno	>>>>
23 >> 10 >>>>	>>>>
15 >> 15 >>>>	>>>>
24 >> 25 >>>>	>>>>

y 1 lote de 24 hectáreas y 48 áreas

Pagos á plazo si el Municipio considera conveniente la oferta y siempre que medie garantía á satisfacción.

Entenderse con el doctor Ricardo Jiménez Núñez, en su oficina frente al Sagrario, ó con el Jefe Político en Guadalupe. Febrero 10.

Los Sobrinos del Sr. Gobernador de Durango



SON TODOS CRIADOS CON LA

Emulsión de Scott

Ramón y Leonor Samaniego, los dos bellos niños de este grabado, son sobrinos del Excmo Sr. Don Esteban Fernández actual Gobernador de Durango é hijos del distinguido Doctor Don M. N. Samaniego.

"En mi numerosa familia he usado la Emulsión de Scott con un éxito admirable. Todos mis hijos (10 en número) la toman y á ella deben su buena salud." DR. M. N. SAMANIEGO, Durango, México.

MÁS de 35 años de un sorprendente éxito, jamás igualado por ningún otro medicamento, han probado la gran eficacia de la Emulsión de Scott para vigorizar á las madres, durante el embarazo y la lactancia, á quienes da leche buena y abundante; y para robustecer á las criaturas que nacen con una constitución delicada.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Sarnia.....	7 de Febrero	Sarnia.....	7 de Marzo
Prinz Joachim.....	14 —	Prinz Joachim.....	14 —
Sibiria.....	21 —	Sibiria.....	21 —
Prinz August Wilhelm.....	28 —	Prinz August Wilhelm.....	28 —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 á 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

EN SAN JOSE Y LIMON

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Todo el mundo allí da expansión á su espíritu y todos se tratan bien y se quieren. Espectáculo hermoso de cordial y civilización!

Indubitablemente que la influencia de gentes de todo el país á los festejos de la capital, á donde van á dejar su dinero, sus ahorros, fomentando de ese modo el comercio, á conocerse y á tratarse, acercándose así los individuos, figurará, entre otros detalles, uno variado: el carácter eminentemente social de los festejos. La sociedad de San José, digamos mejor, el pueblo josefino, para esos días, se prepara á recibir á todos sus hermanos para brindarles simpatía y afecto, nunca el garrote, ni el puñal, ni el insulto, como por desgracia ha sucedido ha pocas días en otra parte. En sus festividades, da siempre una nota de alta cultura. De aquí que todos los visitantes, sean de donde fueren se sientan en aquel gran centro, como envueltos en una suave atmósfera de amistad y que una onda de cariño y simpatía agite dulcemente sus corazones. Allí todo el mundo es bien recibido.

La civilización se abre campo. A su avance no hay muro ni obstáculo que le paralice. Por eso suena mal, muy mal que en pueblos de Cartago, cercanos á esta ciudad, y de alguna significación agrícola y política, se den señales de no saber todavía acomodarse á las reinantes costumbres contemporáneas, haciendo uso de su libertad, divirtiéndose, como en la capital y demás partes de la República, pero con decencia y cultura. Nada cuesta ser respetuosos y finos con los visitantes que van á regar oro á fomentar la sociabilidad y á comportar con los visitantes sus alegrías que son comunes á todos, como lo son las tristezas de la Patria, porque Costa Rica es un sólo hogar que nos cobija á todos y todos somos sus hijos y por consiguiente somos todos hermanos y como tales debemos tratarnos en cualquier punto y circunstancia en que nos encontremos.

A qué vienen, pues, á esta hora ridículos ardores de fuerza bruta? A qué esos torpes deseos de lucirse tristemente provocando bochinchas, maltratando brutalmente al que ha cometido el pecado de venir de otra localidad? Para qué formar odios y establecer diferencias entre pueblos? Por qué señalarse así? Eso es sencillamente barbarie. Eso dice muchísimo del grado de cultura de los moradores del lugar en que tales cosas se practican. No es así como debe tratarse á los visitantes. El pueblo en cuyo seno hay una gran porción de individuos que así se conducen en las épocas de corridas de toros, cuyo sólo recuerdo parece encender los instintos de barbarie no merece, no se le debe, por ningún concepto, haciendo homenaje á la civilización, permitir tales espectáculos, tales fiestas que sólo parecen pravecharlas para levantar el estandarte de la discordia.

A esos pueblos no debe concedérseles tales diversiones hasta tanto la civilización no haya entrado más en ellos.

El Gobierno que á tal cosa permitiera á sabiendas de lo que va á ocurrir, es responsable de todos los males que puedan originarse; y un Gobierno no debe fomentar diferencias, sino evitarlas.

Tales consideraciones nos han traído á las "corridas de toros" que se verificaron en los días 6, 7 y 8 de corriente, en la villa del Paraíso. Estas han dado motivo á una nota de triste cultura, y han sido objeto de una serie de escándalos incalificables. Casi todas las personas que fueron á visitar esa villa en dichos días, se quejan terriblemente de como fueron tratados por un gran número de sus vecinos. El garrote, la bofetada, las pedradas, los insultos, eran el medio de agasajar á los visitantes. Personas honradas, pacíficas, de quienes nunca se había sabido que hubieran recibido con radi, allí fueron envueltos en bochinchas y maltratadas brutalmente. Todo el día se oía el ruido del garrote. Qué barbaridad!

Conse que aquí, en estas líneas, de ninguna manera quisiéramos lastimar á personas honradas de aquella localidad, que si las hay, como Cayo Quezada, los Garcés, los Quezadas, los Moyas, los Sabalinos, los Solano y algunos otros; no, mi vecino. Esto lo hacemos con el fin de registrar los que han dado lugar á ello. De todas maneras, llamamos seriamente la atención del Gobierno acerca de lo que en ese pueblo ha ocurrido y ocurre siempre en las fiestas de corridas de toros durante las cuales el escándalo y el desorden tienen allí su teatro. Cartago, febrero 15 G. A.

La Modernista

POLVORERO ESPAÑOL

Fábrica de piedras de fuego Calle 4a Sur, 350 varas al Sur de la pulpería «La Biciolita».—Feb. 9 1 m.

AVISOS ECONOMICOS

EL único ticho que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es la que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Acajuela. Oculenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia.—Enero 7. 6 m.

PARA LLEVAR LIBROS, de cualquier negocio que sean, cálculo de facturas y para toda clase de trabajos de contabilidad que ejecutaré con el debido esmero, puntualidad y exactitud, ofrezco mis servicios de 6 p. m. en adelante y por módica remuneración. Se me encontrará durante el día en la Aduana Principal y en la tarde en mi casa, avenida S. O. Sta.—R. MONTAGNÉ, Febrero 3. 1 m.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 6, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE Dolores de Estómago, Indigestiones

PARIS, 6, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM

V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 cts.

Se encontrarán siempre grandes existencias en las Almacenes de los señores W. STEINWORTH & HNO y PACÉS & CIA., San José, y W. STEINWORTH & HNO, y LINDO BROS., Limón. Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios libres de gastos. LINDO BROS.—San José

BUEN NEGOCIO que produce el 40% sin dificultad

Se vende en ₡ 11,000.00, ₡ 3,500.00 al contado y el resto á plazo, una propiedad situada frente á la ESCUELA «MAURO FERNANDEZ». Se compone de varias habitaciones QUE PRODUCEN ₡ 130 MENSUALES Y HAY TERRENO PARA CONSTRUIR OTRAS MAS

Informes en esta Imprenta. San José, enero 29, 1 m. alt.

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacen de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser refrendado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, á precios bajos por mayor y menor.—PARA CONVENCERSE se solicita UNA VISITA

Zelaya vuelve á Nicaragua

Compro una CAJA de hierro de arganda 6a tercera mano, y de combinación. Para informes con Teófilo Salazar en el Mercado de Heredia. Feb. 11.

LA GOTA DE AGUA SOBRE LA PIEDRA.—Aquí una hermosa casa á persona de gusto; construida al estilo europeo, en un punto muy higiénico, situada en San Francisco de Mata Redonda, conteniendo sala, cuatro dormitorios, baño, comedor, un cuarto extra, oculto con un plio corredor al frente, muy ventilada, un inmenso fondo de solar, agua de cañería á discreción, y excusado. Todo aquel que sea de ambición y quiera vivir con decencia y no tener que ver con los médicos, puede acudir y tomar esta preciosísima siempre codiciada.—El dueño la alquila por tener que ausentarse del país por una temporada.—Para condiciones entenderse en la misma casa ó en Limón con don Ernesto M. Alvarado.—Feb. 8. 15 v.

Geniero Menardo Keya y Pedro N. Gutiérrez. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de agrimensura y topografía. Cuentan con instrumentos de precisión y se les encontrará al primero en su casa de habitación no 147, trescientas varas al Norte de la del doctor Durán; y al segundo en el Observatorio Astrofísico y Meteorológico Nacional, San José, feb. 11.

A los cafetaleros!

Tengo semilla de café «MARAGOGIPE», ya acimada en el país. Es café más conveniente, pues obtiene casi doble precio que el nuestro en los mercados de Europa, como puede verse en las revistas.—GABRIEL CORONADO. Febrero 17. 1 m.

TRIUNFA LA REVOLUCION.—El General Chorro ha declarado que el triunfo lo obtendrá cuando compre la catina «El Niágara»; que la tiene en venta su propietario por no soportar las arbitrariedades de las actuales autoridades que son las mismas de Torquemada. El Niágara tiene patentes de licores del país y paga por trimestre ₡ 77.70 por ser agremiada. De local paga ₡ 75.00. Vendo al que quiera todo el negocio ó sólo la patente y un magnífico Billar baratísimo. Esquina Sureste del Parque Central.—JUAN M. SORIANO.—Febrero 12. 10 v.

Lidio Bonilla P. PINTOR

DECORADOR — Y — ROTULADOR (Trabajos en pintura liza)

Apartado 20 514—San José E. C. R. D.

TIP. DE EL NOTICIERO